

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 rs. Pror. 30 trim. Ult. y Extrañ. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puerta, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicaciones á precios
convencionales. La correspondencia toda al
cordero gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV. NUM. 5531 DE LA NOCHE.

MADRID. LUNES 20 DE ENERO DE 1873.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

BARPORTES A BARCELONA. SERVICIO ESPECIAL. L. Ramirez, Alcalá 12.

DIENRO BARATO.—SE PRESTA SO-
bre papeletas del Monte de Piedad.
Abajas y efectos. Capellanes, 4, pral.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.
Linea regular semanal

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Ilay y Callao de Lima. Saldrá el magnifico vapor

MAGELLAN.

de Coruña el 27 de enero, de Lisboa el 28 de id. Pasajes directos desde Madrid, incluso ferro-carril, á precios reducidos. Para tomar pasaje y facturar mercancías dirigirse al agente de la compañía en Madrid D. L. Ramirez, Alcalá, 12.

LA CORRESPONDENCIA.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias del movimiento carlista, confirmando las que ayer dio LA CORRESPONDENCIA:

«Castilla la Vieja.—El capitán Barja, teniente de la guardia civil, sorprendió con la columna de su mando en la madrugada de ayer á la partida del cabecilla Apollinar Gonzalez, que compuesta de siete hombres pernoctaba en el pueblo de Villapau, provincia de Leon.

Asaltada la casa en que se habían refugiado los latro-factosos, causó á estos un muerto, dos heridos, uno de ellos de gravedad, é hizo prisioneros á los restantes, incluso el cabecilla; cogiéndose además siete caballos y nueve armas, y rescatando 733 pesetas en oro de lo robado por dicha facción en las citadas instrucciones.

«Provincias Vascongadas y Navarra.—Las fuerzas al mando del brigadier Catalan han alcanzado y batido ayer á la facción Rada, que se ha dispersado, huyendo el mayor grupo en dirección á Orizain, como para ganar el Carrasca. Se le persigue con gran actividad.

«Cataluña.—El teniente coronel Ca-

brinaty batió ayer en Viladran á las facciosas partidas de Sabals, Cortasa, Vila de Viladran, Huguet y Vila de Prat, las cuales defendían el pueblo y alturas inmediatas, de todas las que fueron desalojadas y obligadas á huir; habiéndoles causado dos muertos, varios heridos, y cogiéndoles un prisionero armado y dos detenidos. Las tropas tuvieron un muerto y tres contusos.»

Hoy publica la Gaceta un decreto promoviendo á una plaza de magistrado de la audiencia de Burgos á D. Francisco Santocilla y Millet, juez de primera instancia del distrito de S. Vicente de Valencia.

El periódico oficial continúa publicando esposiciones de provincias, con motivo del proyecto sobre abolición de la esclavitud en Puerto-Rico.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 341268 rs., depositados por 1109 imponentes, y se devolvieron 161230'89 á petición de 120 interesados.

La temperatura máxima de Madrid fue ayer de 5'4 grados y la mínima de -0'3.

Ayer huyó en Palencia, Salamanca, Soria y Valladolid.

Dice el Siglo médico que según la diversidad susceptible de los sujetos, siguen predominando las afecciones catarrales, gástricas é inflamatorias, presentándose algunos casos de viruelas, erisipelas y fomes nerviosas, particularmente en los niños; no escasean los dolores reumáticos y nerviosos; existen algunas pleuresías, pulmonías, catarras pulmonares y parálisis; notándose bastantes fluxiones, catarrales á los ojos, oídos y aparato dentario, y últimamente hay algunas fiebres de carácter maligno. Sin embargo, en las enfermedades reinantes, indicadas nada ha habido de particular ó anómalo; son puramente propias de la época, estacionales; pues si ha habido alguna mayor mortandad, se ha debido á que muchas enfermedades crónicas han tenido la fatal terminación que era de esperar.

Hemos recibido un nuevo periódico de Puerto Rico titulado la España radical, que empezó á publicarse en diciembre último.

Se ha publicado un folleto titulado La situación de Puerto Rico y los compromisos del partido radical, escrito en sentido avanzado y que contiene la historia política de la pequeña Antilla desde 1898.

En Almuñecar ha sido asesinado en su propio lecho D. Alejandro Jorilla, dependiente de una casa de comercio.

Segun parte recibido en el gobierno de la provincia de Málaga, ha sido robada la iglesia parroquial de Carcabuey, llevándose los ladrones, entre otros objetos, cinco lamparas de plata, cuyo valor se calcula en 20000 rs.

Parece que en Carmona han sido detenidas varias personas por creerlas autoras ó cómplices del robo de atafias verificado en la iglesia catedral de Sevilla hace pocas noches. Entre los detenidos hay un vecino de Triana á quien apellidan «Terzo».

En casa de una bella y opulenta dama se ensaya actualmente una comedia en tres actos, titulada la viuda de don Federico San Roman y que creemos se titula Del dicho al hecho, cuya obra, después de ser representada por los jóvenes y apañados aficionados para quienes se ha escrito, tal vez se ponga en escena en el teatro Español.

A las tres de esta madrugada el centinela del ministerio de la guerra colocado en la parte que corresponde á la calle del Saucó, divisó varios hombres que parecían dirigirse hacia el edificio. Para convencerse, descolgó el cuerpo desde el pretil que separa el parque del ministerio de la ciudad calle, situándose en el acto herido á consecuencia de dos disparos de arma de fuego recibiendo un proyectil en un dedo de la mano izquierda y otro en la parte anterior de la pierna del mismo costado.

Al grito de «quedo de guardia» que dió el soldado herido, acudieron varios de sus compañeros y se puso en movimiento la guardia exterior, montada por caballeros cadetes y cazadores de Ciudad-Rodrigo, en el momento mismo en que el capitán general de Madrid, el segundo cabo, el coronel del tercero de artillería y otras dos ó tres personas llegaban al edificio cuerpo de guardia por haberse despedido minutos antes del señor ministro de la Guerra.

Al practicar un reconocimiento ordenado por el general Favia, el capitán de guardia fue saludado con un nuevo disparo, sin consecuencias, oyéndose además el chasquido de un pistón que falló, sin duda, y al parecer camuflado el hacer fuego sobre el centinela sustituyó al primero.

Ya puesta en movimiento la fuerza de ordenanzas y las de las respectivas dependencias del edificio, un oficial de estado mayor al frente de unos cuantos artilleros practicó otro reconocimiento en los departamentos de la calle del Saucó sin resultado alguno, pues aunque un guarda, un sereno y dos guardias de órden público habían oído las detonaciones, ignoraban el lugar de donde habían partido.

El periódico de la Habana la Quincena inserta una extensa relación del ataque dado por los insurrectos al 19 de diciembre en la ciudad de Holguín, donde penetraron á las once de la noche, siendo heroicamente rechazados por la tropa y los voluntarios.

Varios periodistas de la Habana han salido para asistir á la inauguración del ferro-carril de Veracruz, segun vemos en los periódicos de aquella isla llegados hoy.

Habia salido para Nuevitas el general Riquelme. Grajales que se situará en Puerto Principe durante la campaña de invierno.

En el ataque de Holguín por los insurrectos de Cuba han muerto dos comandantes, un capitán, un teniente, un alférez y cuatro soldados. Estos son los nueve héroas, dice la Quincena, cuyos nombres quedarán grabados en los corazones de sus compañeros de armas y fieles defensores de la enseña castellana, por la que se han sacrificado, en la noche del 19 de diciembre de 1872, la que ha permitido una estampación más en la historia de la ciudad del Marañon cuya página seguirá á la del 6 de diciembre de 1868.

La Quincena saluda cordialmente al ex-ministro Sr. Gasset y le envía su pésame sincero por el brillante ensayo político con que ha comenzado la carrera de hombre de Estado.

Desde 1.º de enero ha empezado á pa-

licarse en la Habana un nuevo periódico titulado la Quincena.

Seiscientos carlistas se hallaban en los alrededores de Echalar (Navarra). Se les envió 100 se pasaron en marcha hacia la frontera, 100 se dirigieron á Alcanáiz, y los 200 restantes permanecieron tranquilamente en aquella población.

Una partida de 200 se dirigió ayer Lecumberrí, en cuyo camino se le agregaron varios mazos de los pueblos limítrofes. En el camino se les unió un grupo de 100 que se embarcó en Barcelona en dirección á Maella, en el ministerio de Hacienda Sr. D. Servando Arce Gomez.

La real academia de Medicina, después de examinar las Memorias presentadas al concurso de 1872, ha acordado conceder el premio á la que tiene por lema Non mihi tantis componere libris, faceret á las que tienen por lemas Hæplo-runda est veritas, etc., Digitalis est medicorum cordis y Ars longa, y videretur difficile; y mención honorífica á las de los lemas «Los descubrimientos fisiológicos, etc.» y Debit ante omnia medicis, etc.

Los autores de estas Memorias podrán presentarse por sí ó por medio de delegado á recibir sus premios en la sesión inaugural de este año, que se celebrará el 26 de este mes.

Ayer se recibió un telegrama del secretario de la Legación de España en Roma, dando cuenta de que Su Santidad Pio IX ha concedido su bendición al colegio del Escorial.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Juan Manuel Pereira, ministro plenipotenciario de España en la China, después de haber asistido á la ceremonia del último matrimonio del emperador.

Nuestro amigo y compañero en la prensa D. Santiago Lopez Moreno, ha trasladado su bufete de abogado á la calle Costanilla de los Desamparados, núm. 6, 2.º derecha.

Ya ha sido impresa y puesta á la venta en casa del Sr. Questa el precioso drama del Sr. Herranz, titulado Honor padre y madre, que con tan grande éxito se está representando en el teatro Español.

en esta época, y Mile. Rancourt tenía la suya.
Hermosa hasta hacer perder el juicio á la mitad de los espectadores, disciplinada de B. Harat, se había presentado por vez primera en 1772 en el teatro Francés en el papel de Dido, pero de repente habían corrido rumores extraños respecto al empleo que hacía de su hermosura, y á pesar de los versos de Voltaire que le pronosticaban el éxito de la escena, á pesar de un magnífico regalo de Mad. Du Barry, acompañado de la recomendación de ser juífoza, comprendió que ante los ojos de la calumniosa y la maledicencia sus apasionados mas ardientes la abandonaban, y sus detractores llegaron hasta á silbarla.
Atribulada de deudas, no viendo aquel porvenir que le había pronosticado Voltaire, la hermosa artista se refugio en las prisiones del Temple, asilo de todo deudor insolvente; pero inspirada como estaba por el demonio de la tragedia, no se resignó á permanecer oscurecida y una noche se evadió de su prision, ganó la frontera, dió representaciones ante los soberanos del Norte y logró volver á Francia donde María Antonieta pagó sus deudas presentándose de nuevo en el papel de Dido que le había otorgado sus primeros triunfos.
Entonces reconquistó á fuerza de estudio y de talento el favor del público. Y cuando después de Pamela la Compañía ordenó que se redujese á prision á toda la compañía del teatro Francés, cumplió su prision con todos los demás y salió el 11 de temridor representando un poco de tiempo en el Odeon y arrastrando por fin á todos sus compañeros al teatro Louvois.
Este se abrió, pues, como hemos dicho, bajo sus auspicios y con la pastoral Pigmaleon y Galatea que permitió á Mile. Rancourt lucir sus admirables formas de estatuas.
La prision de la actriz bajo pretexto de adhesión al antiguo régimen, le aseguraba la simpatía de toda aquella juventud dispuesta que iba á llenar la sala y que todavía no hemos presentado mas que en el perfil del teatro.
El lector quiere seguirnos por una de las escaleras que suben á la orquesta y quiere penetrar en la sala, bien sea por el lado del patio ó bien por el del altillo, podrá dirigir una mirada sobre el conjunto de aquel admirable salón

que se creía lleno, gracias al admirable efecto del raso, del crespon, de los diamantes, de las flores de los Trópicos y de los pájaros de las mas raras especies que fascinaban la vista.
Para dar una idea del conjunto de los trajes de aquella juventud dorada, hombres y mujeres, bastará citar dos ó tres increíbles, y en mujeres las dos ó tres maravillosas que daban estilo á la época.
Las tres mujeres estaban, una en un palco de proscenio, y las otras dos en los palcos de intercolumnas que, después de los de proscenio, eran entonces, como hoy, los más buscados.
Aquellas tres mujeres que la opinion pública designaba con el epíteto de hermosas, eran la hermosa Mad. Tallieu, la hermosa Mad. Visconti y la hermosa marquesa de Beauharnais.
Estas eran las tres diosas que se repartían el Olimpo; las tres gracias que reinaban en el Luxemburgo.
La hermosa Mad. Tallieu, Teresa Cabarrus, ocupaba el palco escénico y era la personificación de Grecia representada en Aspasia. Iba vestida de muselina blanca que caía transparentándose sobre rosa, y encima una especie de pepium como el de Andrómaca. Dos ramas de hojas de laurel de oro sostenían su velo, y á pesar de la muselina y del traje rosa, velase un cuello de cisne y el principio de un pecho admirablemente modelado.
La hermosa Mad. Visconti, vestida á la romana, como su apellido le imponía la obligación, llevaba un vestido tambien de muselina muy clara con mangas abiertas desde la pegadura, dejando ver un brazo admirablemente torneado. Su frente iba adornada con una diadema de carnafoes, su cuello sostenía un collar igual, y sus piernas y sus pies iban desnudos excepto la sandalia ó coturno de púrpura que le permitía hacer lentos anillos en los dedos de los pies, como en los de las diosas.
En el palco de enfrente de Mad. Visconti, la marquesa de Beauharnais, con su gracia criolla, representaba á la Francia y llevaba un vestido rosa y blanco á ondas guarnecidas de flecos negros. No llevaba nada, pero sí mangas cortas de gasa del color de los flecos y largos guantes de color de café con leche, que se abotonaban hasta el codo. Iba calzada con media de seda y zapato

—Josephplatz, 11.
Santiago Meroy con la angustia en el alma cogió el aldabon de la puerta y le hizo retumbar con estrépito.
Nadie respondió.
El eco que retumbaba dentro indicaba que la casa estaba desalquilada.
—¡Dios mío! ¡Dios mío!—murmuró Santiago con desaliento.—¿Qué ha sucedido?
El seguía agitando con desesperación el aldabon de la puerta.
Por fin oyóse rechinar en la casa de al lado una ventana, y una cabeza asomó por ella.
Era de un hombre de unos sesenta años.
—Perdonad, caballero,—dijo en buen francés el anciano,—¿por qué os obstináis en llamar á una casa desalquilada?
—¿Cómo? ¿no hay nadie?
—No señor, desde hace ocho días.
—¿No habitaban en esta casa dos señoras?
—Sí señor.
—¿Dos señoras francesas?
—Cierto.
—¿Una anciana y una joven?
—Eso he oido; porque yo ocupado en mi biblioteca me cuidó poco de los vecinos.
—Perdonad, señor, si abuso de vuestra bondad. ¿No me podríais decir qué ha sido de esas señoras?
—Creo haber oido que una de las dos ha muerto. Era católica, porque recuerdo que el canto de los sacerdotes me distrajo de mi lectura.
—¿Y cuál, señor?—murmuró Santiago, pálido como un muerto,—¿por amor de Dios, ¿cuál?
—¿Cómo que cuál?
—Que cuál de las dos ha muerto, ¿la joven ó la anciana?
—¡Oh! en cuanto á eso no puedo decirlo.
—Dios mío! ¡Dios mío!
—Pero aguardad; si tanto os interesa, se lo preguntaré á mi mujer, ella se acordará de todo lo que no la importa y debe saberlo.
—¡Oh, si preguntásete, os lo sabría.
Un instante después, el anciano se asomaba de nuevo. Santiago no había respirado en su ausencia.
—¿Y bien?—preguntó.
—Ha sido la anciana.

Santiago se apoyó en el muro y paró respirar con libertad.
—¿Y la otra?
—La otra? ¿Borlisy? ¿el otro marido es...? ¡Sí, la joven.
—No sé, será preciso tambien que se lo pregunte á mi mujer.
Y el anciano se disponia á ir de nuevo en busca de noticias cuando Santiago gritó:
—¡Caballero! caballero, ¿no podríais hablar directamente á vuestra esposa? Creo que sería lo más oportuno.
—Tenéis razon, sería lo más oportuno; id á la tercera ventana á contar desde esta; es la habitación de mi mujer; no le permito entrar en mi estudio.
Desapareció el anciano, y Santiago fue á llamar á la ventana indicada.
Entre tanto un círculo de curiosos había cercado el carruaje, y como todo aquel diálogo se había sostenido en francés, alguno de los curiosos que le seguía explicaba á los otros las preguntas del viajero.
La ventana se abrió y apareció la esposa del anciano.
Era una anciana bajita, muy compuesta, muy retocada, que pareció ponerse desde luego á disposición del curioso viajero.
—¿Los que conocen la admirable sencillez de los habitantes de Viena, no extrañarán estos detalles que están en las costumbres de la obediencia, cuyos habitantes son lo más servicial del mundo.
Santiago no dejó á la anciana tiempo de preguntarle, y en buen alemán le dijo:
—Señora, tengo el mayor interés en saber lo que ha sido de la más joven de las dos damas que ocupaban la casa contigua.
—Yo os lo diré, caballero: la más joven de las dos, que se llamaba la señorita Elena de Ghaelcy, después de cumplir con los últimos deberes religiosos que exigía el alma de su tía, ha partido á Francia en busca de un hombre que amaba.
—¡Oh!—murmuró Santiago Meroy.—¿Por qué no me he quedado con mis amigos para morir con ellos?

IV.
La sala Louvois.
El 30 Mayo del año 4 (esto es, 19 de febrero de 1796), día festivo en que

A la una de la tarde se ha reunido la junta directiva de los constitucionales por iniciativa del duque de la Torre que insiste, según aseguran amigos suyos, en retirarse de la política. Se daba gran importancia a esta reunión celebrada en casa de D. Francisco Santa Cruz.

Se asegura hoy que el Sr. Topete se muestra decidido a dar algún paso que acabe de deslindar la situación de los constitucionales, entre los cuales parece indudable que germinan tendencias contrapuestas, como sucede en casi todos los partidos.

El Sr. Gimeno Agius, intendente general de Hacienda de Filipinas, deberá llegar a esta capital, en uso de licencia dentro de breves días.

El número 3908 premiado con 4000 pesetas en el sorteo de la lotería de hoy, se paga por completo en la administración núm. 13 de la calle de Alcalá, que ha tenido la fortuna de obtener en tres meses cuatro premios grandes.

La mayor parte de las líneas telegráficas se encuentran hoy interrumpidas a causa del temporal.

Ayer se embarcó en Marsella para Filipinas el Sr. Amado, electo segundo jefe de la intendencia de Hacienda en aquellas islas.

Se cree será elegido alcalde popular de Santiago el ex-diputado don Cortés D. Luciano Puga Blanco.

Los pueblos de Cataluña continúan mostrando nueva energía contra los carlistas en estos últimos días, resistiendo a las partidas que quieren penetrar en algunas poblaciones.

El general Gándara se propone tener en la discusión del dictamen de abolición de la esclavitud, con objeto de buscar términos viables para llevar a cabo la abolición sin dificultades, por medio de una corta enmienda que piensa presentar.

La sesión del SENADO empezó hoy a las tres de la tarde bajo la presidencia del Sr. Figuerola.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se leyeron dos dictámenes de la comisión de actas proponiendo la admisión de los Sres. Benavides y marqués de Torreorgaz, electos por las provincias de Puerto-Rico y Cáceres.

El Sr. Torres Castro preguntó si estaba decidido el ministro de Fomento a proveer las cátedras vacantes.

El presidente contestó que se pondría en conocimiento de dicho ministro.

El Sr. Cala preguntó sobre los motivos para publicar las dos circulares de Gracia y Justicia.

El señor ministro de Ultramar contestó que lo pondría en conocimiento de su compañero el de Gracia y Justicia.

El Sr. Suarez Inclán preguntó si el ministro de Estado tenía inconveniente en pedir hoy por telégrafo a nuestro representante en Washington copia de los documentos diplomáticos que se iban presentando a las Cámaras y entre los cuales está el despacho del Sr. Fish, cuya existencia ha negado el señor Martos.

El ministro de Ultramar dijo que lo pondría en conocimiento de su compañero el de Estado.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las tres y media.

En nuestro número de ayer digimos equivocadamente que en la Gaceta aparecía un decreto suprimiendo el año de ampliación en todas las facultades, debiendo decir suprimiendo la dispensa de las asignaturas del año de ampliación de todas las facultades.

En la sesión celebrada esta tarde por el ayuntamiento, se ha dado cuenta de la dimisión que de su cargo de tesorero de la villa ha presentado D. Manuel Ortiz y Rojas.

Mañana a las once de la misma tomará posesión de su cargo de presidente de esta audiencia, el Sr. Gil Sanz, subsecretario que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia.

A este acto han sido invitados todos los jueces de primera instancia, municipales, fiscales, auxiliares, notarios y procuradores de la audiencia.

Muy pronto comenzarán las obras, y el ayuntamiento con este objeto está dando los últimos pasos previos para efectuar la apertura de la Rivera de Curtidores, tan necesaria para los vecinos de todo aquel barrio.

Hoy se ha recibido por el correo de Cuba una exposición cubierta por muchos millares de firmas y dirigida al rey, haciendo ver los inconvenientes que para la paz pública y la integridad nacional ofrece el proyecto de ley para la abolición inmediata de la esclavitud en Puerto Rico. Después de señalar la identidad de condiciones en que se encuentran las dos Antillas, si no en la forma, en la esencia de la cuestión social, y la imposibilidad de mantener en la obediencia a los esclavos de Cuba, apenas se decreta la libertad en Puerto Rico, reclaman el cumplimiento del artículo 21 de la ley hecha por las Cortes, en virtud de la cual no pueden introducirse nuevas reformas sobre esa cuestión capitalísima sin la presencia en las Cortes de los diputados de Cuba.

Los esponentes hacen notar la depreciación de las propiedades, las alteraciones en los cambios y la paralización en el comercio que ha producido en toda la isla el solo anuncio de las reformas intentadas; demuestran con sólidos raciocinios las complicaciones que estos proyectos pueden ocasionar; hacen palpable el interés que los enemigos de España tienen en perturbar la riqueza de Cuba, como medio de alcanzar lo que nunca podrían conseguir por la fuerza de las armas; protestan contra la ingerencia de los Estados Unidos en la resolución de nuestros graves problemas ultramarinos, y concluyen pidiendo reverentemente al rey Amadeo que como heredero del trono de Carlos no consienta que en su reinado se pierdan los últimos restos del vasto imperio americano que Hernán-Cortés y Pizarro unieron a la corona de Castilla.

Las firmas que acompañan a esta exposición, son numerosas, a pesar del poco tiempo que ha habido para recogerlas, y según nuestras noticias, se espera que para el próximo correo sean más de 200000 las que autoricen este importantísimo documento.

Se han principiado a instruir diligencias sumarias en averiguación de los autores del suceso ocurrido esta madrugada en el parque del ministerio de la Guerra.

Ha sido nombrado secretario interino de la audiencia de Madrid, el relator de la de Oviedo D. Juan Gonzalez Rios.

La Gaceta de la Habana del 24 de diciembre publica una resolución del gobernador superior civil, por la que declara separados del servicio de aduanas de la isla de Cuba y sin opción a obtener en lo sucesivo cargo alguno en la administración del Estado, a los funcionarios de la administración de la aduana de la Habana, que últimamente fueron suspensos por dicha autoridad a consecuencia de expediente instruido para la averiguación de abusos cometidos en la referida administración.

En breve se anunciará el concurso entre los relatores de audiencia para la plaza de secretario de la audiencia de Canarias, y no se tardará en anunciar también igual concurso para las secretarías de las audiencias de Madrid y Burgos, que también están vacantes.

En la junta general celebrada hoy en el centro Hispano-Ultramarino han sido elegidos por unanimidad para la directiva de dicha asociación en el año de 1873 los señores siguientes: Presidente, Excmo. señor marqués de Manzanedo; vicepresidente, Excmo. señor D. Laureano Sanz; vocales, Sr. D. Francisco Duran y Cuervo, Excmo. señor D. Francisco de P. Gimenez, Excmo. Sr. D. Eduardo Alvarez Mijares, excelentísimo Sr. D. Celestino del Val, señor D. Antonio Gonzalez Llorente, Ilmo. Sr. D. Ignacio Gonzalez Olivares, Sr. D. Tomás García Calamarte, Excmo. Sr. D. Ramon Gomez Pulido, Excmo. Sr. D. Jesus Martinez, señor D. Braulio de Larrabide; adjuntos, Fray Pedro Payo, Excmo. Sr. Conde de Fernandina, Ilmo. Sr. D. Francisco X. de Oteiza; suplentes, Sr. D. Roberto Reinlein, Sr. D. Joaquin Gonzalez Estéfani, Excmo. Sr. Marqués de Machicote, señor D. Genaro Perogordo, Sr. D. Sixto Primo de Rivera, Sr. D. José Luis Gutierrez.

En el consejo de ayer se asegura que quedó terminado el asunto referente al arriendo de los tabacos filipinos.

Hoy se ha repartido a los diputados en el Congreso un folleto titulado: El presupuesto de Marina, lo que es y lo que debe ser, escrito por D. Leandro Saralegui y Medina.

Hoy a las tres se ha reunido en la sección tercera del Congreso la comisión que ha de dar dictamen sobre validez de los títulos expedidos por las universidades libres.

La comisión de actas del Congreso ha formulado dictamen favorable al acta de Ponce, declarando diputado al señor Ayuso.

El general Riquelme, según cartas de la Habana, después de conferenciar con el general Cevallos, volvió a salir a ponerse al frente de las cuatro divisiones que manda para continuar la persecución de los insurrectos. Parece que exigía que se aumentasen las columnas para dar todo el impulso necesario a las operaciones, a cuyo fin se esperaban nuevos refuerzos de la Península.

Una comisión de ingenieros agrónomos ha conferenciado hoy con el ministro de Fomento Sr. Becerra.

Parece que la junta auxiliar de cárceles proyecta una importante reunión que se verificará muy en breve, y a la cual asistirán el gobernador y alcalde primero popular, con objeto de arbitrar recursos con destino a aquellos establecimientos, sin perjuicio de formalizar el presupuesto necesario.

En el reconocimiento practicado en Cubells (Cataluña) por el teniente coronel Moreno, ha sido cogido un prisionero, 27 fusiles, 26000 cápsulas y otros efectos de guerra.

Los carlistas se acaban de llevar a los mozos de Loyola, Astigaraga, Rentera, Lezo y otros inmediatos a San Sebastián.

drugada en el parque del ministerio de la Guerra perdió el dedo de la mano izquierda en que fué herido.

El señor marqués de la Ceña se ha adherido a las manifestaciones hechas por los grandes y títulos de Castilla contra las reformas de ultramar.

La sesión mensual que celebrará el centro Artístico-literario el sábado 25 en el ateneo de la Coscañilla de los Angeles, promete ser variada y brillante, pues además de los distinguidos aficionados y artistas que en ella tomarán parte, se exhibirán por primera vez algunos alumnos de las cátedras de declamación, los cuales recitarán varias escenas dramáticas.

Se ha constituido en el Ferrol la junta de la Liga nacional para mantener la integridad del territorio.

El Sr. D. Felipe Tutau nos ruega hagamos constar que, alejado completamente de la política, no ha firmado la exposición de la clase banquera contra las reformas de ultramar.

Se han adherido a las gestiones hechas por el centro Hispano-Ultramarino de esta corte y Liga nacional, para que se aplacen las reformas de Puerto-Rico, los vecinos de Bobadilla, Palazuelo de Vedija, Villavespa, Villabañez y Geria, de la provincia de Valladolid; los vecinos de Vitoria, Morataya, Torreveja y Villacieros, el ayuntamiento y vecinos de Yurre, y el Sr. D. Manuel de Guillas, presidente de la diputación permanente mallorquina.

El Sr. D. Claudio Moyano ha presentado las adhesiones de varios vecinos de Zamora, y el señor marqués de Villamagna la del comité del partido moderado de Cotillas.

Igualmente han ofrecido las suyas el comité alonsino de Tudela, el centro alonsino de la Corona y el comité monárquico liberal de San Roque.

Han elevado exposiciones a las Cortes en igual sentido los vecinos de Medina del Campo, Lérida y Almodovar del Campo.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la comisión de abolición de la esclavitud en Puerto-Rico, para ver de terminar su trabajo y formular dictamen.

Todavía no se sabe cuándo se reunirá con el Sr. Montero Rios la comisión de cementerios, puesto que el consejo de ministros no ha terminado este asunto. En la mayoría se nota cierta divergencia en la manera de apreciar este asunto.

Hoy, no obstante lo que se ha dicho en contrario, ha llegado el Sr. Fromy, hospedándose en el hotel de Paris.

El ministro de Hacienda se ha ocupado hoy, con algunos individuos de la comisión de presupuestos, en armonizar la nueva redacción de los artículos que se propone variar, como es sabido, en el presupuesto de gastos.

Se ha hecho cargo del destino de jefe de la sección del personal del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. D. Hilario Gonzalez Torres.

Segun telegrama recibido a última hora en Madrid, la candidatura del general Izquierdo lleva una considerable mayoría de votos en el distrito de Villajoyosa sobre su contrincante Sr. Garcia.

Esta tarde se ha reunido la comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto de abolición de las matriculas de mar.

Hoy ha quedado rubricado el decreto concediendo al título de conde de Lizaraga a D. Francisco Gabriel de Lizaraga.

Anoche se cometió un robo en la calle de Zurita, núm. 13, fracturando los ladrones la puerta, ignorándose hasta ahora quiénes sean los autores del hecho.

El casino Español de artesanos de Cienfuegos ha dirigido una exposición al gobierno, por conducto del círculo Ultramarino, pidiendo la emisión de bonos, pura y exclusivamente nacionales, para recoger el papel del Banco de la Habana, que tiene un 16 por 100 de pérdida.

Se cree que el hecho ocurrido anoche en el ministerio de la Guerra, de que hablamos en otro lugar, no tuvo más objeto que el de producir alarma.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Villajoyosa D. Faustino Oliver y Ruiz.

El sábado pasado celebró su acostumbrada sesión el ateneo propagador de las ciencias naturales, leyendo en ella D. Eugenio Lorenzo una extensa memoria sobre el heterogenismo ó generación espontánea.

En las variaciones que en el personal del ministerio de Fomento piensa hacer el Sr. Becerra, parece que entrará el Sr. Sotillo, laborioso y entendido catedrático de historia natural de Valencia e inventor del guano que lleva su apellido, y que tan notables resultados está dando, no solo por la escasez del perano, sino aun en competencia con este.

La comisión de abolición de matriculas de mar ha elegido presidente al Sr. Llano y Perti y secretario al señor Suances. El Sr. D. Gaspar Rodriguez, que se presenta en disidencia con el

proyecto, y probablemente formulará voto particular, ha pedido algunos antecedentes.

La comisión sobre validez de títulos expedidos por universidades libres, ha dado ya dictamen favorable a la proposición, y mañana probablemente quedará sobre la mesa del Congreso.

El Sr. D. Gaspar Rodriguez se ha despedido hoy de los empleados de la dirección de Estadística, decidido a no continuar en el cargo que ha dimitido, como hemos dicho, por razones de delicadeza.

En la provincia de Guadalajara se han satisfecho en el mes de diciembre todos los atrasos que se adeudaban a las clases activas y pasivas. La única obligación que falta por cubrir es la de las cantidades que representan los intereses del 80 por 100 de propios.

Hoy ha circulado la noticia de que el general Peralta iría de capitán general a Cuba; pero personas bien informadas aseguran que nada hay acordado sobre este asunto.

En la reunión de la junta directiva de los constitucionales, según se decía esta tarde, se ha discutido una proposición de confianza y adhesión al duque de la Torre, presentada por el señor Ulloa. Lo mucho que la reunión duraba ha dado a última hora lugar a diversos comentarios. También se ha oído sobre la ausencia de algunos conservadores importantes.

La facción de cabecilla Nasarre, fuerte de 300 hombres, se dirigió ayer a Tolva (Aragón), habiendo salido la columna del brigadier Villacampa a cortar el paso a Cataluña por el puente de Montañana; y aunque llegó a perseguirla muy de cerca no pudo darla alcance.

La columna del brigadier Villacampa ha sido reforzada con 20 caballos y 130 infantes, los cuales se habrán incorporado a aquella en la madrugada de hoy.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha llevado hoy a la rubrica del rey varios decretos que hemos anunciado ya, entre otros la concesión de un título de Castilla, la permuta, a su instancia, de los fiscales de Sevilla y Barcelona, y algunos nombramientos de magistrados. También ha llevado a la rubrica los decretos para elecciones parciales en Ubeda, Archidona y Bando.

Esta tarde se ha verificado en el ayuntamiento la elección de los concejales que han de componer la comisión de arbitrios en reemplazo de la que ha dimitido.

En ella han tomado parte 35 señores concejales, ofreciéndose la particularidad de que entre las once papeletas en blanco que resultaron en el escrutinio, aparecieron tres con nueva ceros, en vez de nueve candidatos, y uno en que se veía una N y se proponían nueve id. para formar la comisión. A gran número de personas sensatas hemos oído deplorar las disidencias que reinan entre los individuos que forman aquella corporación.

D. Serafin Aguado, director del Eco Judicial, periódico dedicado a los juzgados municipales y secretario de uno de los de esta corte, acaba de publicar una colección de modelos para formación de las listas de jurados, cuyo trabajo se halla cometido a los referidos juzgados, según el art. 671 de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Redactado ya el dictamen de la comisión de presupuestos respecto del de gastos, de acuerdo con el pensamiento del Sr. Echegaray se procederá a su impresión y reparto inmediatamente, para pasar a su discusión.

Probablemente mañana leerá a las Cortes el señor ministro de la Gobernación el proyecto de ley de ampliación y reforma de la red telegráfica.

Los diputados y senadores de la provincia de Badajoz se reunirán mañana a las tres en el Congreso para tratar asuntos de interés material para su provincia.

La Epoca publica esta noche la exposición llegada de Cuba y dirigida al rey, en contra de las reformas de Puerto-Rico. Aun no se ha decidido si se ha de presentar al rey por medio de una comisión ó al gobierno. De esto se ocupará la Liga.

En el magnífico salon del teatro de la Alhambra se prepara un gran baile de máscaras para la noche del 23, por una sociedad de señoras y con objeto de socorrer un infortunio. Según los datos que tenemos, promete estar brillante y concurrido, pues la mayor parte de los billetes se ha repartido entre las damas más distinguidas de Madrid.

A las seis y media ha terminado la reunión de la junta directiva del partido conservador constitucional.

Por no retrasar la salida de nuestro número no podemos dar detalles.

El duque de la Torre no abandona ya a Madrid ni la jefatura del partido, puesto que ha sido aprobada su conducta y se le ha dado un voto de confianza y adhesión.

Se ha acordado también pasar una comunicación a la liga adhiriéndose todos al manifiesto redactado por el Sr. Ayala. Respeto a la asistencia de los dipu-

tados conservadores a la discusión del proyecto de abolición, no se ha tomado aun acuerdo, y habrá de reunirse de nuevo la junta.

El Sr. Rios Rosas no ha asistido.

El Sr. Topete ha votado con los demas.

Es cuanto podemos decir por lo avanzado de la hora.

Podamos asegurar con autorización bastante que no es cierto que la condesa de Reus haya de tener en la pila al infante cuyo próximo nacimiento se espera, puesto que esta ilustre señora continúa decidida a conservar el luto y permanecer en el retiro que adoptó a la muerte de su esposo.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 31.

Santa Inés, virgen y mártir, y San Fructuoso y compañeros mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva. En la iglesia de San Isidro continúa la novena a la Virgen de la Paz: por la mañana habrá misa mayor predicando D. José Viger, y en los ejercicios de la tarde D. Jaime Cardena. En la parroquia de Santiago sigue por la noche la novena de la virgen y esclarecida Beata Maria Ana de Jesús, y dirá el sermón el Sr. Viger. Por la noche habrá ejercicios en Italianos y en San Ignacio. Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia; y la de las Virgenes en Italianos.

SEÑALAMIENTOS PARA EL 21.

Tesorería Central. Billetes del Tesoro vendidos el 31 de enero de 1873, facturas 1731 a 1730.

Deuda Pública. Facturas de intereses de ferrocarriles, correspondientes al semestre de 30 de junio de 1872, primer sorteo, números 634 a 690 y 1090. Idem del segundo sorteo de id., números 391 a 2000, 3151 a 3180 y 2831 a 2190. Amortización de acciones de ferrocarriles del sorteo de 21 de diciembre de 1871, números 639 a 776.

Caja de Depósitos. Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1872, números 8 al 12 de series, carpetas 2931 a 40, 931 a 40, 1871 a 80, 331 a 90 y 1631 a 60 de señalamiento. Id. de resguardos al portador, segundo semestre de 1872, bolas 9, 10 y 11 del sorteo, carpetas 401 a 410, 961 a 970, y 211 a 220 de señalamiento.

CORREO DE LA NOCHE.

A la señora de P.: Hasta mañana a las diez no puedo ir a probar los trajes de las niñas.

A R. C.: ha parecido el perro.

A P.: No he tenido carta de la Habana: estoy inquieto. C.

BOLSA DE MADRID DE HOY 30.

Table with financial data including 'Fondos públicos', 'Rendimientos', 'Bolsa de Madrid', etc. with columns for 'Ull. p.' and 'Car. p.' and values.

El 3 por 100 interior ha bajado 5 céntos; el exterior ha subido 10; los billetes hipotecarios han tenido 25 céntos de baja, los bonos 5, y los erro-carrietas 10.

ESPECTÁCULOS DEL DIA 31.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA. A las 8. F. 73 de abono. F. 1.º impar. La Africana.

ESPAÑOL. A las 8 1/2. F. 123 de ab. F. 3.º impar. Honrar padre y madre. Por un paño ragua.

ZARZUELA. A las 8 1/2. F. 130 de ab. F. 1.º impar. Susos de oro.

CIRCO. A las 8 1/2. F. 115 de ab. F. 1.º impar. El haz de leña.

VARIETADES. A las 8 1/2. La marcha de los civiles. Un inválido. El perro del capitán.

La noche del general.

MARTIN. A las 8. El maestro de escuela.

Aventuras. Lazos eternos. Justicia y no por mi casa. Bailé.

ESLAVA. A las 8. Los celos de un prestamista. Cambio de papeles. El mundo es un río.

Niños campanilegos.

RECORO. A las 8. Fraguato. La soñada de Cachupín. De tal palo tal astilla. Las tres Marias.

CAPELLANES. A las 7. Soy mi tío. El mundo al revés. Alza, plini. Los mayorazgos. Para mentir las mujeres. Bailé.

Advertisement for D. TOMAS AYUSO, D. RAMONA SALINAS, and other services, including 'Sus hijos ruegan a sus amigos que los encomienden a Dios.'

